
マンション建設状況（建設足場は竹） 

香港中港城 

結団式 

地元ガイドさんです 

中山の街並み（区域には門が設置） 

中山港 

日中国交正常化４５周年に係る中国中山市訪問報告書 

 

長崎市議会議員 西田みのぶ 

 

訪問期間  平成２９年１１月２日（木）～１１月５日（日）  

 

訪問都市  中国広東省・中山市 

 

【１１月２日（木）】 

１、出発（１１月２日）１６時２５分 福岡空港発 

１２時に市役所を出発、福岡国際空港到着後空港内で結団式を行

い議長挨拶、日程確認後香港空港へ向け出国 

 

２、香港空港着（１１月２日）１９時２５分 香港空港着 

入国手続き後専用車で香港市内へ移動、途中夕食を取り２２時３０分にホテルにチェックイ

ン 

 

【１１月３日（金）】 

３、中山市訪問 

１０時に香港中港城を出港、１１時１０分ごろに中山港に到着。入国手続き後に専用車で中

山市内へ移動、車中では地元ガイドさんより中山市の概要等の説明を受ける。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



懇談の様子 

全員で記念写真 
人民代表大会の議場視察 

長崎市側 中山市側（中央が唐穎氏） 

 

４、中山市人民代表大会訪問 

 最初に双方の自己紹介が行われ、唐穎中山市人民代表大会常務委員会常務副主任から、「中

山市の状況や中山市人民代表大会の説明で、中国共産党第１９回全国代表大会の報告で習近

平国家主席の新しい考えを学んでいる。中山市は経済発展に取組んでいる。 

長崎市と様々な貿易などがあれば交流し友好関係を築きたい。 

中山市には、電池・機械加工、車の部品製造など日本企業が１００余り進出している、中

でもキャノンが最大企業だ。 

今年の青少年の交流で友好が深まった、今後も両市の訪問で友好関係が深まり、姉妹提携

について努力したい。」などの挨拶が行われました。 

 その後、野口議長の挨拶が行われ、懇談に入りました。懇談では、梅屋庄吉の話やスポー

ツ交流（野球・サッカー等）について話題で盛り上がりました。 

最後に、両市の更なる友好関係と長崎市への訪問をお願いしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５、中山市人民代表大会意見交換会 

 歓迎式終了後、意見交換が行われました。 

意見交換会では、長崎市訪問時の話やエピ 

ソードなどで盛り上がり、和気あいあいの 

中で友好を深めあいました。  

 

 

意見交換会の様子 



孫文故居記念館入口 

見学に来た子供たち 

孫文故居記念館前で 
孫文生家前で 

孫文活動の写真 

孫文像と共に 

 

【１１月４日（土）】 

 

６、孫文故居記念館視察 

 中山市内にある孫文の生家『孫文故居記念館』を視察、記念館や生家を視察しました。 

記念館には、地元中国の見学者が多くて賑やかでした、子供たちも教育の一貫なのか、孫文

の資料や写真などを見て熱心にメモを取っていました。長崎で行われた孫文・梅屋庄吉の展

示内容に比べて『梅屋庄吉』に関わる展示資料が無かったことは残念でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



素晴らしい香港夜景 

展望所がたくさん 

多くの観光客 

 

７、香港夜景視察 

 中山市を後にして香港へ移動し、夜は世界新三大夜景の一つ『香港夜景』を視察しました。 

地上から展望台に上がるにつれ、高低差による夜景の変化が面白く見とれていました。 

展望台はたくさんの人たちで溢れており観光客も国際色豊かでした。ベストポジションの

場所へ案内された夜景は最高で、やはり香港夜景と思いました。しかし、時間の関係で残念

でしたが上の展望所などへも行き、違った方向の夜景も堪能してみたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【おわりに】 

 今回、１１月３日、４日の実質２日間、『日中国交正常化４５周年に係る中国中山市訪問』

に参加し、貴重な体験をさせて頂きました事に感謝いたします。 

 孫文と梅屋庄吉については各種記念行事や長崎県・市の積極的な取組みで身近に感じてい

ました。 

今回「孫文」生家である中山市に訪問できることを楽しみにしていましたので、中山市の

人民代表大会に訪問し意見交換ができたのは有意義でした。また、孫文故居記念館の視察は

中山市が孫文をいかに誇りに思っているのかという事が、手に取るようにわかりました。 

 今回の交流を通じて、長崎市と中山市の経済や文化の交流がますます深まること祈念し、

また、微力ながらその手助けをしていきたいと思いました。 

 


